



Atención al autismo en todo Jalisco: Diana Vargas

La directora general del Sistema DIF del Estado, explicó en entrevista con Quadratín Jalisco los planes y retos para ampliar la atención a personas con Trastorno del Espectro Autista; actualmente, los centros especializados están saturados, pero se proyecta una red regional para acercar los servicios a más familias ◆ Pág. 2-3



Francisco Rodriguez

GOLPE AL CRIMEN ORGANIZADO

Decomisan predio con vehículos robados

En el municipio de Teocaltiche, con el operativo de la Fuerza Interinstitucional Regional, se recuperaron automotores y piezas robadas, todo con un valor de 35 mdp en el mercado negro ◆ Pag. 6



Policía del Estado

Queremos llevar la atención al autismo a todo el Estado

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En el marco del mes de la concienciación sobre el autismo, la directora general del Sistema DIF Jalisco, Diana Berenice Vargas Salomón, habla sobre los planes y retos para ampliar la atención a personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA) en el estado. Actualmente, los centros especializados están saturados, pero se proyecta una red regional para acercar los servicios a más familias.

¿Qué acciones están impulsando desde el DIF Jalisco para atender el Trastorno del Espectro Autista?

Estamos desarrollando una red regional de centros de atención para personas con TEA y discapacidad intelectual. El plan es abrir un centro regional en Tepatlán —que será el primero— y luego expandirnos a Puerto Vallarta, Lagos de Moreno y Zapotlán El Grande. Queremos que personas de municipios cercanos puedan acceder a estos servicios.

¿En qué periodo esperan concretarlo?

La meta es que estos centros estén operando en los primeros tres años de la administración. No se trata solo de inaugurarlos, también implica equiparlos, contratar personal, capacitar y dar seguimiento.

¿Cómo se relaciona esto con el convenio que firmaron

Diana Vargas, directora del Sistema DIF de la entidad, charló con Quadratín Jalisco sobre los planes y retos para ampliar la atención a personas con Trastorno del Espectro Autista



La directora general del Sistema DIF Jalisco, Diana Berenice Vargas Salomón.

con el CRIT Teletón?

Con ese convenio no solo estamos atendiendo a 200 personas en el turno vespertino del CRIT,

también iniciamos una estrategia de capacitación para las personas que trabajan en las Unidades Básicas de Rehabilitación en los 125 municipios.

Estas unidades pueden funcionar como un primer filtro para detectar señales de TEA o alguna discapacidad, y canalizar a los centros regionales.

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Alma Reynoso

Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Domicilio
Avenida México 2798,
piso 5B interior 1, colonia
Circunvalación Vallarta, CP
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

“ Desde iluminar edificios de azul, hasta exposiciones, cuentos, conferencias y documentales. También difundimos manuales prácticos elaborados por Teletón, que están disponibles en nuestra página web ”

Diana Vargas

¿Cuál es la meta para el sexenio?

Oficialmente, se plantean cuatro centros regionales. Pero aspiramos a llegar a seis, para cubrir más regiones fuera de la zona metropolitana.

¿Qué tipo de atención brindan estos centros?

Ofrecen desde terapias psicológicas individuales y grupales, hasta lenguaje, fisioterapia, estimulación sensorial y cognitiva. También iniciamos talleres pre formativos y pre laborales, para fomentar la autonomía de las personas con autismo.

¿Hasta qué edad atienden actualmente?

Originalmente, en Zapopan atendíamos a niñas y niños hasta los 15 años. Pero con la apertura del CADI en Guadalajara ampliamos la atención hasta los 45 años. Hay muchos casos de personas diagnosticadas tardíamente, incluso a los 30 o 40 años.

¿Cuál ha sido el mayor reto en la operación de estos centros?

La capacidad instalada es mucho menor que la demanda. Solo entre Zapopan, Guadalajara y Tlajomulco hay listas de espera de hasta cuatro mil personas. Por ejemplo, el centro de Zapopan atiende a 250 familias; Guadalajara, a 220; y el CRIT, a 200 personas.

¿Con la apertura del nuevo centro en Miramar se ampliará la cobertura?

Sí, creemos que puede duplicar la capacidad actual. Está por abrir en junio y también tiene capacidad para atender a unas 200 personas.



“ La meta es que estos centros estén operando en los primeros tres años de la administración. No se trata solo de inaugurarlos, también implica equiparlos, contratar personal, capacitar y dar seguimiento ”

Diana Vargas

¿Está aumentando la incidencia del autismo o solo se diagnostica más?

Se está diagnosticando más. Las herramientas diagnósticas han mejorado y la salud mental se ha visibilizado más. Antes, por ejemplo, el Asperger se consideraba algo aparte, ahora se entiende como parte del espectro. Lo mismo ocurrió hace años con el TDAH.

¿Por qué enfocarse tanto en el autismo y no en otras neurodivergencias?

Porque es una condición para la cual aún hay pocas herramientas, sobre todo en términos de inclusión educativa y social. Por eso impulsamos

campañas, como la que hacemos con SITEUR en el tren ligero, para generar conciencia en espacios públicos.

¿Qué actividades están realizando en este mes de concienciación?

Desde iluminar edificios de azul, hasta exposiciones, cuentos, conferencias y documentales. También difundimos manuales prácticos elaborados por Teletón, que están disponibles en nuestra página web.

¿Qué señales pueden alertar a una familia sobre un posible caso de autismo?

No hay una sola señal, es un conjunto: desde la interacción social, la

comunicación, hasta ciertos patrones de conducta. Lo más importante es seguir el instinto como madres y padres. Si algo parece fuera de la norma, acérquense a los especialistas.

¿Una persona con autismo puede tener una vida plena y feliz?

Totalmente. Depende de las condiciones del entorno: la inclusión social, la tolerancia, el grado de funcionalidad de la persona, y qué tan amigables sean los espacios. El reto no es solo para ellos, sino para todos nosotros como sociedad.

¿Qué mensaje quiere compartir con la sociedad?

Acérquense, infórmense, conozcan la condición. No se trata de curar, porque es una forma de vida, sino de convivir y apoyar. Y también crear oportunidades para que quienes se forman en estas áreas puedan regresar a ejercer.



Jalisco refuerza seguridad en varios puntos turísticos

Destinos como Puerto Vallarta, Mazamitla, Tapalpa y la Ribera de Chapala, tendrán especial atención en materia de seguridad

Redacción/Quadratín Jalisco

La Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad sesionó este martes y fue presidida por el secretario general de Gobierno, Salvador Zamora en representación del gobernador, Pablo Lemus Navarro, además de contar con la participación de autoridades federales y del Gabinete Estatal de Seguridad.

Roberto Alarcón Estrada, Coordinador General Estratégico de Seguridad del Gobierno de Jalisco, destacó que en la reunión se reafirmó la prioridad de reforzar la seguridad en los principales destinos turísticos del estado.

Se informó en un comunicado que, este despliegue incluye a la Policía del Estado, la Policía Estatal de Caminos, Guardia Nacional y otras autoridades, con especial atención en puntos como Puerto Vallarta, Mazamitla, Tapalpa y la Ribera de Chapala.

“Tenemos un despliegue importante de la Policía Estatal, principalmente de (la Policía de) Caminos, pero de todo el estado de fuerza en la entidad; así como la Guardia Nacional y todas las autoridades presentes tienen su



Se realizó la reunión de la Comisión Ejecutiva Estatal de Seguridad que encabezó Zamora.

despliegue dependiendo de su área de competencia. Estamos dando prioridad, desde, luego los puntos vacacionales”, añadió el funcionario.

RECOMENDACIONES

A las personas que aún planean salir de vacaciones, se les recomendó tomar medidas preventivas como resguardar sus domicilios, revisar el estado mecánico de sus vehículos antes de salir a carretera y mantener sus teléfonos celulares cargados para cualquier eventualidad.

MENOS DELITOS

Alarcón Estrada informó sobre una reducción general de delitos y agregó que se brinda atención puntual al robo de motocicletas con operativos permanentes.

En el marco de los esfuerzos en materia de seguridad, se informó que en la semana del 7 al 13 de abril se logró la localización de 78 personas que se encontraban como desaparecidas, entre ellas personas mayores de edad, niñas, niños y adolescentes.

Gobierno de Jalisco

Atraer inversión tecnológica, objetivo de Lemus en Barcelona

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante su visita a Barcelona, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro compartió que en tres meses será una realidad en Centro Nacional de Diseño de Semiconductores en Zapopan, lo que atraerá más inversiones extranjeras.

“Que el Centro Nacional de Diseño de Semiconductores se encuentra en Jalisco. Pienso

que en tres meses más lo vamos a poder inaugurar. Y esto va relacionado a esas patentes que junto con universidades públicas y privadas debemos de seguir creciendo.

Las patentes en semiconductores tenemos que ser líderes no solamente en México, sino en Latinoamérica. Y este Centro de Diseño que la Presidenta Sheinbaum ha apoyado a Jalisco para tenerlo en nuestro estado nos va a ayudar mucho”.

Posteriormente, el mandatario jalisciense se reunió con el alcalde de Barcelona, Jaume Collboni



El Gobernador se reunió con el alcalde de esta ciudad española, Jaume Collboni.

Cuadrado, con quien ratificó que serán bienvenidos en el mes de noviembre cuando esta ciudad española será la invitada de honor a la Feria Internacional del Libro 2025.

Lemus Navarro sostuvo reuniones de trabajo con Salvador Illa Roca, presidente de la Generalitat de Cataluña y Jaume Collboni Cuadrado, alcalde de Barcelona.

Gobierno de Jalisco

Trabajarán la Red de CJM durante las vacaciones

Redacción/Quadratin Jalisco

Para garantizar espacios seguros y accesibles durante el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua, los cinco Centros de Justicia para las Mujeres de Jalisco continuarán con su atención 24 horas del día y los siete días de la semana.

En este periodo los días festivos pueden representar un espacio para descanso y convivencia familiar; sin embargo, también pueden aumentar factores de riesgo que detonen en conductas agresivas contra las mujeres e infancias.

Por ello, es fundamental recordar que la violencia doméstica no se limita a las agresiones físicas. Los gritos, insultos, amenazas, destrucción de objetos y el control coercitivo también constituyen formas de violencia que afectan, de manera importante, el bienestar emocional de quienes la padecen.

Las infancias, por su condición de vulnerabilidad, suelen ser impactadas significativamente por estos entornos inseguros, manifestando síntomas como ansiedad, miedo, retraimiento o comportamientos erráticos. El exhorto es a mantenerse alerta y denunciar cualquier situación sospechosa de violencia, dado que la prevención y la protección son



La Red de CJM ofrece apoyo legal, psicológico, médico y de trabajo social a las mujeres.

Con el descanso, pueden aumentar factores de riesgo que detonen en conductas agresivas contra las mujeres e infancias

una responsabilidad compartida.

La Red CJM reitera sus servicios como apoyo legal, psicológico, médico y de trabajo social a las mujeres que lo necesiten.

En caso de riesgo pueden llamar al 911.

En caso de una emergencia al número telefónico 33-3668-1880 o acudir al Centro de Justicia para las Mujeres más cercano, que están abiertos las 24 horas y los 365 días del año.

Canadienses invertirían en más agrotecnología

Redacción/Quadratin Jalisco

Para promover oportunidades de coinversión, alianzas estratégicas y expansión empresarial, la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), recibió a una delegación de empresarios canadienses del sector agroindustrial.

La comitiva estuvo encabezada por representantes de la Embajada de Canadá en México y el Consulado en Guadalajara.

En una reunión de trabajo la

empresa canadiense SAMI Agtech, manifestó su interés en establecer una planta de producción especializada en soluciones robóticas agrícolas en el estado, lo que significará un primer paso hacia su internacionalización.

A través de mecanismos institucionales, se continuará la vinculación entre las empresas canadienses y sus contrapartes jaliscienses con apoyo de la Sader y el CDAAJ.

En el encuentro se presentó el plan estratégico con visión a 2030 del ecosistema de innovación de Jalisco.



Manifestaron interés en crear una planta de soluciones robóticas agrícolas.



Se instruye sobre la detección de riesgos en la salud mental de las familias.

Capacitan a psicólogos de los 125 DIF municipales

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de detectar, prevenir y atender de manera oportuna los riesgos actuales que atentan contra la salud mental de las familias, la Dirección de Prevención de DIF Jalisco llevó a cabo la segunda sesión del curso-taller Actualización Profesional y Educación Continua, dirigido a psicólogas y psicólogos de los 125 DIF municipales, explicó la directora general, Diana Vargas Salomón.

“Estoy segura de que hoy tendrán un abanico de herramientas más amplio para poder identificar y dar la atención necesaria a las niñas, niños y adolescentes de los 125 municipios, y sepan que si además hay necesidades que no han sido contempladas, la puerta está abierta y podemos incorporarlo para poder seguir trabajando en aquello que se sigue identificando como una prioridad”.

Esta profesionalización es impulsada a través de la Red Estatal de Psicólogos del Estado de Jalisco y se alinea con la estrategia estatal de salud mental y adicciones.

Vargas Salomón entregó constancias a los 98 profesionistas que concluyeron el curso en 2024, y reconoció que la actualización continua permite ofrecer una atención digna y de calidad a las personas en situación de vulnerabilidad.

Redacción/Quadratin Jalisco

Importante golpe al crimen organizado le asestó el operativo de la Fuerza Interinstitucional Regional (FIR) en el municipio de Teocaltiche, lugar en el que se aseguró un terreno utilizado para almacenar automotores y piezas robadas todo con un valor en el mercado negro de cerca de 35 millones de pesos.

Fue el pasado 11 de abril cuando los oficiales de la Policía Regional asignados a la Fuerza Interinstitucional Regional realizaban un recorrido de vigilancia en el cruce de Chapulines y Constitucionalistas, Lomas de Teocaltiche, y al llegar al terreno referido detectaron un portón semiabierto, por lo que, para descartar cualquier riesgo, se aproximaron e intentaron comunicarse con los moradores, pero no obtuvieron respuesta; sin embargo lograron a simple vista ver uno de los vehículos estacionados el cual al checar sus placas en la base de datos resultó que contaba con reporte de robo, por lo que informaron del hallazgo a un agente del Ministerio Público federal, quien ordenó el resguardo de la finca hasta que se ejecutara una orden de cateo.

El pasado 14 de abril se cumplimentó la orden judicial tras permanecer el terreno bajo resguardo.

El mandamiento judicial se cumplimentó el 14 de abril, lográndose el aseguramiento de seis vehículos, cinco de ellos con reporte de robo entre 2020 y 2025, así como 168 transmisiones para camioneta, presuntamente usadas para el armado de blindados artesanales tipo Monstruo, así como refacciones

Desmantelan terreno con vehículos robados

En el municipio de Teocaltiche, con el operativo de la Fuerza Interinstitucional Regional, se recuperaron automotores y piezas robadas todo con valor de 35 mdp



El pasado 14 de abril se cumplimentó la orden judicial tras permanecer el terreno bajo resguardo.

para los vehículos de la agrupación, y para su venta, según las primeras investigaciones.

De acuerdo con la información proporcionada por las autoridades

estatales lo asegurado tiene un costo total arriba de los 33 millones de pesos y presuntamente pertenecía a una activa célula criminal que opera en la zona.

INDICIOS ASEGURADOS

- Un tractocamión con reporte de robo vigente con fecha 22/07/2023.
- Una plataforma con reporte de robo con fecha 22/07/23.
- Una plataforma con reporte de robo con fecha 03/02/2021
- Una plataforma cargada con transmisiones vehiculares con reporte de robo vigente con carpeta de 2020. 168 transmisiones para camioneta.
- Una camioneta tipo pickup marca Ford Ranger con reporte de robo con fecha 01/01/2025.
- Un vehículo marca GMC Sierra sin placas de circulación, sin reporte de robo, queda asegurado por sospecha razonable.
- Unas placas metálicas al parecer de blindaje.
- Un arma de fuego larga AK-47 calibre 7.62 x 39, con un cargador con 26 cartuchos útiles.
- Un cargador abastecido con 26 cartuchos útiles al calibre 7.62 x 39.
- Un cargador abastecido con 29 cartuchos calibre 7.62 x 39.

Policía del Estado

Reforzará C5 vigilancia en AMG y destinos turísticos

Redacción/Quadratin Jalisco

Tomando como antecedente los datos del año pasado que arrojaron nueve mil 500 reportes al número de emergencia 911, estas vacaciones de Semana Santa y Pascua 2025, el Escudo Urbano C5 anunció la implementación de una estrategia operativa de videovigilancia, a fin de impulsar un plan de prevención que

concentrará los municipios con mayor incidencia y destinos turísticos, explicó su director, Juan Carlos Contreras Vargas.

En estas dos semanas, el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) concentra la mayor parte de atención de reportes; sin embargo, basados en el análisis del comportamiento delictivo y de emergencias, el C5 Escudo Jalisco identificó incidentes prioritarios para realizar videovigilancia focalizada y respuesta inmediata.

Será reforzado el monitoreo en

tiempo real, sumando herramientas de analítica de video para detección automática de comportamientos de riesgo. La colaboración será directa con Seguridad Pública, Servicios Médicos y Protección Civil y Bomberos para atención inmediata a incidentes críticos.

Incluirá un despliegue virtual en corredores turísticos y zonas recreativas, donde se compartirá con autoridades las rutas y horarios con mayor afluencia para optimizar el despliegue de unidades preventivas.



Incluirá un despliegue virtual en corredores turísticos y zonas recreativas.

Escudo Urbano C5



Gobierno de Guadalajara

Pueden llevar las llantas viejas a Calle 30 #2090, en la colonia Colón Industrial.

Recoge GDL hasta 300 llantas diarias

Redacción/Quadratin Jalisco

Hasta 300 llantas viejas son retiradas de calles y canales de Guadalajara por parte de la Dirección de Mejoramiento Urbano. Esto tiene el objetivo de promover una disposición adecuada de los neumáticos, así como evitar que terminen en la vía pública.

La Dirección de Mejoramiento Urbano del Gobierno de Guadalajara recibe los neumáticos viejos que son desechados por los ciudadanos, con excepción de los servicios de vulcanizadoras o talleres.

Los ciudadanos pueden llevar las llantas viejas a Calle 30 #2090, en la colonia Colón Industrial, donde se le dará una correcta disposición final. El servicio de recepción es gratuito, informó Asareel Mata, titular de la dependencia.

“Al día estamos recolectando entre 300 y 350 llantas, entre las campañas de descacharrización, los reportes ciudadanos que nos hacen y vamos por ellas, y las llantas que vienen a traernos a la planta”, dijo.

El Gobierno tapatío señala que con estas acciones se complementa y consolida la estrategia de Limpia Guadalajara, una política pública clave de la actual administración para que los espacios públicos se mantengan en buen estado a través de un trabajo en equipo con las y los tapatíos.

Revelan secretos de pinturas de José Clemente Orozco

Con tecnologías como fluorescencia de rayos X, espectroscopía infrarroja y radiografía digital, se pudo conocer que el pintor usó piroxilina

Redacción/Quadratin Jalisco

Gracias a un estudio interdisciplinario de la Escuela de Conservación y Restauración de Occidente (ECRO), en colaboración con el Museo Cabañas, descubren secretos en las obras de José Clemente Orozco.

A través de un comunicado, la Secretaría de Cultura, dio a conocer que la investigación permitió desentrañar los secretos materiales y técnicos detrás de Los Teules (1947), la icónica serie que retrata el choque entre españoles e indígenas durante la Conquista.

Mediante análisis no invasivos, los expertos descubrieron cómo el artista combinó crónicas históricas del siglo XVI con materiales industriales de mediados del siglo XX para plasmar su visión crítica de la violencia en Tenochtitlán.

La investigación comenzó en marzo de 2023 y continúa en curso. Empleó tecnologías como fluorescencia de rayos X, espectroscopía infrarroja y radiografía digital para examinar cinco de las seis piezas resguardadas en el Museo Cabañas.

Fue realizada por Diana Quintero, Gerardo Hernández y Montserrat Gómez, académicos de la ECRO, en conjunto con Antonio Aguirre, restaurador del Museo Cabañas.

“Estos análisis se han hecho a partir de estudios de su imagen, análisis no invasivos que complementan otro tipo de información que se ha tenido a partir de la historia del arte que nos ha permitido saber mucho de su obra, de su dimensión histórica y artística pero que en esta ocasión desde su estudio material ponen de manifiesto nueva información que nos permite armar un expediente sobre su obra y sentar las bases para su futura conservación”, explicó Karla Jáuregui Arreola, Directora de la ECRO.



Gobierno de Jalisco

La investigación comenzó en marzo de 2023 y continúa en curso.

AGÉNDALO

Museo Cabañas
Los Teules (1947)
Martes a domingo, 10 a 17 horas
Calle Cabañas s/n,
Guadalajara.
Entrada general: \$80.
Descuentos en taquilla.
Martes: acceso gratuito.

Los hallazgos confirman que Orozco utilizó una laca automotiva a base de nitrocelulosa —conocida como piroxilina— sobre tableros de fibracel.

Este material, promovido por David Alfaro Siqueiros, permitió al

creador experimentar con efectos visuales audaces: escurrimientos, texturas rugosas y craqueladuras que enfatizan el caos y el drama de las escenas.

Además, se detectó una capa base con alto contenido en hierro, probablemente aplicada para potenciar contrastes cromáticos y acelerar el secado de la piroxilina.

Estas técnicas, junto con la elección de soportes industriales, reflejan la búsqueda de Orozco por modernizar el arte muralístico sin perder su carga histórica.

Las obras analizadas, como Indio con cráneo y Piel en azul, derivan del relato de Bernal Díaz del Castillo sobre masacres y desollamientos durante la caída de México-Tenochtitlán.



Gobierno de Tlaquepaque

El Cabildo aprobó las reglas de operación del programa.

Comprará Tlaquepaque mochilas con útiles

Redacción/Quadratín Jalisco

El martes, el pleno del Ayuntamiento de San Pedro Tlaquepaque aprobó las reglas de operación del programa Aprendiendo con Bienestar para la entrega de paquetes de mochilas con útiles escolares a más de 98 mil estudiantes de educación básica, la presidenta municipal, Laura Imelda Pérez Segura explicó que destinarán 50 millones de pesos de recursos propios porque no hubo acuerdo con el gobierno estatal.

“Se aprobaron 50 millones para este programa, nosotros tenemos una población de casi 100 mil alumnos inscritos en kínder, primaria y secundaria, obviamente se toma en cuenta que algunos de kínder pasan a primaria, de primaria a secundaria, pero más o menos se mantiene el número. Está considerada la mochila con útiles de calidad, de marcas reconocidas, para que sí sean útiles para las familias, están adecuados a las listas oficiales de la Secretaría de Educación y se estarán entregando, calculamos, en el mes de junio, para que estén a tiempo para iniciar el ciclo escolar, que es una queja que siempre habían tenido”.



Mejoran planteles escolares de Tlajomulco

Con Miércoles de Corresponsabilidad, padres de familia, personal docente y alumnos, ayudan a realizar limpieza, pintar y balizar

Redacción/Quadratín Jalisco

A través de la figura de Miércoles de Corresponsabilidad, el gobierno municipal de Tlajomulco busca involucrar a las comunidades educativas en la mejora de sus espacios, con el apoyo de padres de familia, personal docente y alumnos.

El director de Educación, Humberto Burgeño Toledo informó que, hasta la fecha, 78 escuelas han sido beneficiadas y el objetivo es que cada semana se incorporen más planteles para dar respuesta a sus necesidades prioritarias.

“Tenemos un proyecto en el que trabajamos de la mano con Corresponsabilidad Social,



Gobierno de Tlaquepaque

El objetivo es que cada semana se incorporen más planteles.

78

Escuelas han sido beneficiadas hasta a la fecha

encabezado por Chava Castellanos. Cada miércoles atendemos ocho escuelas del municipio con acciones

de mantenimiento básico, pintura de muros, balizamiento, poda de maleza y descacharrización. Lo llamamos Miércoles de Corresponsabilidad Social”.

La Dirección de Educación Municipal fomenta el trabajo conjunto con madres y padres de familia a través del Comité Municipal de Participación Escolar, instancia creada para dar seguimiento a las acciones realizadas en los centros educativos del municipio.

Habrà reducción de suministro de agua en Nueva Galicia

Redacción/Quadratín Jalisco

Debido a trabajos programados de mantenimiento y modernización en la infraestructura hidráulica de la zona, se presentará una reducción temporal e intermitente en el suministro de agua potable durante las próximas semanas en el Fraccionamiento Nueva Galicia.

El gobierno de Tlajomulco informó que actualmente, el sistema de abastecimiento de Nueva Galicia

opera con tres pozos (Industria, Nueva Galicia y Sevilla), que en conjunto extraen 41 litros por segundo, así como con una planta potabilizadora de ósmosis inversa que trata 38 litros por segundo.

No obstante, la acumulación de sedimentos ha reducido la eficiencia de los pozos, y la planta presenta afectaciones en la calidad del agua y la continuidad del servicio.

Con el objetivo de mejorar la calidad y garantizar la continuidad

del suministro, se llevarán a cabo las siguientes acciones:

- Mantenimiento y rehabilitación de pozos: del 16 de abril al 7 de mayo.
- Modernización y automatización de la planta potabilizadora y pozos: a partir del 15 de junio (fecha sujeta a cambio).
- Instalación de dispositivos de control de flujo y válvulas de distribución equitativa del agua: durante julio, sujeto a disponibilidad de equipos.

César Huerta/Quadratin Jalisco

Chivas hizo lo que le tocaba. Necesitaba el triunfo y lo consiguió. Un zapatazo de Erick Gutiérrez desde fuera del área fue suficiente para sellar el 1-0 sobre Puebla, la noche de este martes, en la jornada 16 del Torneo Clausura 2025 de la Liga MX. El Rebaño Sagrado tiene vida, este día duerme en el décimo puesto, en espera de lo que hagan mañana Pumas y Mazatlán. Al Clásico del sábado contra Atlas llegará con posibilidad de pelear por entrar al play in.

Guadalajara llegaba a este encuentro con la obligación de ganar para mantener con vida sus aspiraciones de pelear por el décimo puesto y así calificar al play in. Volvió para este encuentro a la línea de cuatro defensores. El inicio no fue sencillo. La Franja anulaba casi por completo a la ofensiva rojiblanca, que poco lograba generar en ofensiva.

Al minuto 9, Mateo Chávez robó el balón en campo rival. Pero enseguida le quedó a la derecha. Soltó un disparo desviado. Más tarde, Teun Wilke bajó el balón dentro del área a la llegada de Alan Pulido, quien llegó incómodo y no pudo dar dirección adecuada a su remate de pierna derecha, al '18. Guadalajara no encontraba claridad y el encuentro era poco emocionante.

Miguel Gómez levantó un centro desde el costado derecho. La redonda cruzó el área de lado a lado. Alan Pulido apareció a muy poca distancia del arco para rematar de cabeza. Le pegó mal y el esférico terminó en manos del guardameta visitante, al '20. Minutos después, Roberto Alvarado pateó un tiro libre que pasó apenas por encima, al '34.

Poco más tarde, al final se abrió el encuentro. Chivas rescató el balón tras un disparo rechazado. Miguel Gómez tomó la bola por el costado derecho. Levantó la mirada, pero no encontró objetivo. Tocó atrás. Erick Gutiérrez controló. Le dieron tiempo y espacio. Decidió rápido: zurdazo potente desde fuera del área. De nada sirvió el vuelo de Julio González. Las redes se estremecieron. Golazo del Rebaño Sagrado, al '36.

El segundo estuvo cerca de llegar en el tiempo agregado del primer tiempo, pero el remate de Teun Wilke pasó apenas por un lado.

La segunda parte fue escasa de

Chivas gana y llega con vida al Clásico



Erick Gutiérrez, de larga distancia, hizo su primer gol de la temporada.

El Guadalajara se impuso 1-0 ante el Puebla gracias a un gol de Erick Gutiérrez desde fuera del área

emociones en sus primeros instantes. La Franja partía con la obligación de ir al frente en busca de la igualdad, pero su pobre desempeño sólo servía para explicar por qué es penúltimo de la clasificación. El veterano delantero Javier Hernández entró de

cambio en lugar de Alan Pulido. Al ingresar fue recibido con abucheos. Se acabó el amor de la afición al Chicharito.

Puebla generó por fin peligro al '64, con un intento de larga distancia. Franco Moyano encontró tiempo para solar la pierna. Disparo potente desde fuera del área. El joven arquero Eduardo García se vio exigido al máximo. El Dragón voló y con un manotazo desvió a tiro de esquina.

La escuadra rojiblanca poco podía generar. Fue hasta el minuto 72, cuando el recién ingresado Yael Padilla se animó a soltar la pierna

desde fuera del área. El derechazo raso pasó a centímetros del poste.

Como otras tantas veces, Chivas terminó el encuentro con el rosario en la mano. Para su fortuna, La Franja terminó volcada al frente y generó dos opciones importantes, pero sin contundencia. Tras el silbatazo final, el Guadalajara logró el objetivo. Llegó a 20 puntos, duerme en décimo lugar y el sábado en el Clásico Tapatío frente al Atlas se jugará la calificación. Puebla, por su parte, está eliminado con 9 unidades en el penúltimo lugar de la tabla.

Por tu familia, por tus hijos, por tu salud:



Juntas y juntos tenemos que trabajar de la mano para reducir el impacto del dengue.

